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近期港股
市场不是上了几个
新能源公司嘛，一个是二线造车新势
力领头羊零跑汽车
，一个是二线锂电池中创新航，，关注这两个公司的时候，leo被港股市场的流动
性深深的震惊到了。

成交量低到令人发指

这两个公司，虽然在各自的行业不算太出名和成功，但好歹是二线阵营中堪称领头
羊的存在，但在港股市场里，它们的成交量却只能用惨不忍睹来形容！

中创新航上市第1天成交了近18亿港币，这个成交量算不错吧，但第2天的成交量就
直接掉到了不足4000万港币，接下来几天的成交量就很难超过一亿的了。

再看零跑汽车，就更惨不忍睹了：上市第1天成交了7.8亿港币，第二天掉到了1.1亿
，第三天掉到4000万，从第四天开始，想超过1000万的成交量都很难。
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要知道，零跑汽车虽然知名度一般，但也是一个近300亿港币的公司哦。

说实话，虽然之前也知道港股流动性不行，但真正去看自己关注的公司的成交量的
时候还是被深深的震惊到了，这个赛道，这个体量的公司，这样低的成交量，说是
让人发指也不为过。

对比一下A股同类型的公司就知道了。

跟中创新航比较靠近的公司是国轩高科
，两个公司的行业地位和市值都差不多，国轩高科现在每天的成交量都是六七亿，
在一个月前甚至平均十几
亿，也就是国轩高科的成交量是中航的几倍，甚至十倍以上的水平。

再看零跑汽车，A股没有直接对标的公司，稍微有点靠近的是江淮汽车，江淮汽车
自己没有像样的新能源汽车，主要还是给蔚来
做代工，但两个公司的市值差不多，都不到300亿。

江淮汽车每天的成交量是10亿左右，半个月前这是20亿左右，几乎是零跑汽车成交
量的几十倍，甚至上百倍！

这个流动性差距之大，再怎么吐槽都不为过，也正是因为这种流动性之间的差距，
也就造就了A股和港股之间投资策略的巨大的不同。

流动性太差，导致抄底
和追涨的资金量都太少，所以港股的下跌是可以没有底的，一旦下跌趋势形成之后
，是非常恐怖的。

过去这一波港股的熊市，很多港股投资者已经深刻体会到了港股市场的残酷了，多
少基金经理走下神坛。
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同样的，流动性太差，叠加港股相对成熟的做空机制，港股上涨的时候，也不如A
股那么疯狂。

结果就是港股跌幅可以不小，而且没有A股那样的疯狂牛市做补偿，说白了就是没
有流动性溢价。

正是流动性之间的巨大差距，导致了两地市场投资的差异性，是每一个有兴趣做港
股投资的人都应该了解的。

港股投资注意事项

第一，A股流动性非常充足，导致AH 两地上市的公司存在明显的市值差距，A股市
值多出来的部分属于流动性溢价，是正常的。

别看到同样的公司，港股更便宜就觉得它有便宜可占，基本上是没有便宜可占的，
它在港股市场就值那个钱。

流动性是极其重要的，在A股做投资，很多人没有感觉，但一旦资金量足够大，或
者做实业就知道了，没有流动性的资产是要大打折扣的，甚至不一定算是资产，有
可能变成负债呢。

过去10年，AH两地的平均溢价率在30%左右，而且大家要清楚，AH两地的溢价率
会由于两地市场所处的大行情不同而会有所变化的。

反正记住一点：越是优质的，越是知名的大公司，流动性溢价就越低，反之，越高
；一般来说，港股的差价是没有便宜可占的！

                                    3 / 5



智行理财网
港股怎么买卖规则（港股怎么买卖规则入手）

杀跌。基本上，不在港股通的公司都可以不用考虑了（新股除外）。

第三，千万不可以有贪便宜，贪低价股的想法，这属于很传统的A股思维，以这种
思维在港股市场做投资，可能会死的很惨。

港股的流动决定了越是小公司，流动性就越糟糕，你觉得股价很低了，估值很低了
，但是它可以更低，没有最低，只有更低！

而且港股市场有合股和拆股制度，股价低到一定程度的时候，上市公司会进行合股
，比如10股合为1股，将股价撑起来，但后面该下去的还是会下去，结果就是股价
不断下跌的同时，你手里的股份也没有了。

也就意味着即使后面
公司碰到了一个超级大题材，或者公司的基本面
发生改变了，股价又起来了，但你的财富却永远也回不来了，妥妥的价值毁灭。

第四，香港是一个国际金融中心
，港股市场国际化程度也非常高，导致它受国际因素的影响也更大和更及时，尤其
是美联储和美股
对它会造成直接和巨大的影响，投资港股市场的时候，必须对国际形势有一定的预
判。

第五，正是因为上面这些因素，做港股投资的话，最好加入趋势的框架，避免造成
毁灭性的打击。如果做定投的话，最好以大盘
指数作为标的，另外定投区间拉大一些，尤其是在下行趋势的时候。

第六，虽然现在很多人对港股市场都快绝望了，认为它就是一个没有希望的垃圾市
场，但万事万物都有周期，无非港股市场现在处于比较弱的周期里而已，上面还是
有不少优秀的公司的。

香港市场作为中国资本市场里面非常特殊的存在，至少在5~10年内，依然有其独
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特价值所在的，也就意味着现在逐步下来，人们越来越悲观的时候，其实港股市场
的投资价值反而是在逐步提升的。

随着恒生指数
的继续下跌，港股越来越值得关注，尤其是创新药、互联网、新能源、地产、物业
等行业的龙头公司。

最后，其实A股，也有点慢慢港股化的趋势，随着全面注册制的实质性推行，新股
就像下饺子一样不断下锅，退市又如便秘一样，很多小公司或垃圾股，流动性也慢
慢不行了。

最典型的就是，过去十几年一度是极好投资方向的ST板块也慢慢不行了，越往后，
做投资越要对公司的基本面和流动性进行考虑了，另外，也最后加入趋势相关的技
术因素，避免一次性的投资遭遇毁灭性打击。

成熟的过程，难免会有代价，港股是如此，A股同样如此。
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